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重信川かわまちづくりに伴う公園整備計画（案） 

に対するパブリックコメントの結果 
 

 標記の公園整備計画（案）についてパブリックコメントを実施しましたので、結果を公表します。 

 

                         記 

 

１．パブリックコメント概要 

（１）募集期間 

   令和６年２月１日から令和６年３月１日まで 

（２）案の閲覧場所 

   市役所都市整備課窓口、川内支所、市公式ホームページ 

（３）意見の提出方法 

   持参、郵送、ＦＡＸ、電子メール 

 

２．意見の提出者数 

   ３人 

 

３．意見総数 

   ２２件 

   ※お一人から複数のご意見を頂いた場合、その全てを計上しています。 
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４．ご意見の内容及び東温市の考え方 

№ 分類 ご意見の内容 東温市の考え方 

1 

施設・

設備

（管理

棟他） 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・事務所、更衣室、研修室、トレーニング室、

管理機器（天然芝用）等 

○ご意見のとおり、今回整備する公園は広域からの利用が

見込まれることから、管理棟（事務室、更衣室、シャワ

ー室、研修室、トレーニング室等の機能を想定）の設置

については課題と考えています。河川敷内の工作物設置

制限があるため、グラウンド等に近接する場所に大がか

りな施設を設置することは困難ですが、令和 6年度に部

分完成するサッカーグラウンドの利用者数や大会利用

申込数、利用者からの改善要望などを注視しながら、令

和 8年度までの整備期間中に、近隣の用地を含めて設置

の検討を行う予定としています。 

○天然芝を維持管理するための機器を保管する倉庫につ

いては、河川敷内の工作物設置制限があるため、現時点

では必要最小限の規模のプレハブ倉庫等を設置する計

画としています。 

2 

施設・

設備

（管理

棟他） 

●天然芝でプロチームとのトレーニングマッ

チや中四国規模の大会等を想定している中

で、管理棟の整備がないようですが、トイレ

棟だけでは設備が不足していると思います。

天然芝の管理も含め全体像を検討しておく

ことが必要ではないでしょうか。 

3 

施設・

設備

（管理

棟他） 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・管理棟兼運営施設（クラブ棟的なもの） 
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№ 分類 ご意見の内容 東温市の考え方 

4 
施設・

設備 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・大型車両の駐車場所、部活動生の移動手段、

他機関との連絡手段、公共交通との連絡手段

の整備 

○大型バスについては、河川敷内に設置する進入路の幅員

や形状に制限があることから、駐車場への乗り入れがで

きませんが、マイクロバス程度の大きさまでは乗り入れ

ができる設計としています。 

○大型バスの利用が見込まれる大会等が開催される場合

は、近隣の公共施設や民間施設の駐車場が活用できない

か、今後調整してまいります。 

○部活動生の移動手段、他機関との連絡手段、公共交通と

の連絡手段等については、ご意見を参考に検討を進めて

まいります。 
5 

施設・

設備 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・大会や合宿に配慮したマイクロバス～大型バ

ス数台の駐車場確保。 

6 
施設・

設備 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・河川敷上で可能であれば、照明設備。 

○照明設備については、夜間の利用が可能になることから

検討しましたが、河川敷内の工作物設置制限のため、十

分な照度を確保できる照明設備の設置は不可との結論

となりました。 
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№ 分類 ご意見の内容 東温市の考え方 

7 
施設・

設備 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・部活の地域移行を考慮した施設整備 

○ご意見のとおり、部活の地域移行については今後の学校

運営上の重要課題であることから、市教育委員会と協議

し、必要に応じた追加整備を検討してまいります。 

8 
施設・

設備 

●今回の整備は図面に着色された部分はわか

りますが、ではテニス場はどうなるのでしょ

うか。それと、工業団地最下流側にも既設の

テニスコートの設備があります。それぞれ、

今回の整備と一体的に再生や活用策を講じ

るべきで、せめて図面には記載しておくべき

です。図面作成者は依頼されたものしか考え

ないでしょう。それを、発注者側の担当者が

意識しておくべきです。 

○重信川緑地公園の既存のテニスコートは、現状のまま利

用を継続する計画です。 

○工業団地最下流側の既存の緑地については、ご意見を参

考に、今回の整備に合わせた再整備の必要性を検討して

まいります。 
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№ 分類 ご意見の内容 東温市の考え方 

9 運営 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・管理に従事する地元市民の活用 

○ご意見を参考に、利用者や利用団体をはじめ、積極的に

管理に関わっていただける方を募ってまいります。 

10 運営 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・屋外施設以外のスポーツ関連企業との連携 

○今回はスポーツをテーマとした３つのゾーンを整備す

るため、企業版ふるさと納税制度による寄付募集や連携

協定など、様々な形で PRを進めてまいります。 

11 運営 

●管理棟を中心としたハード面、ソフト面の準

備として以下のような整備も必要ではない

でしょうか。 

・スポンサー企業の獲得 
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12 運営 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・地元との運営や設備に関する検討を行い、複

数ジャンルの企業などとも協力体制の確立。 

○今回、国土交通省が整備する高水敷の特性や、これまで

取り組んできた重信川かわまちづくりの取組を継続・発

展させる形で施設用途や設備を計画しましたが、ご意見

のとおり、今後は地元自治会等との協議や企業等との対

話を進めてまいります。 

13 運営 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・サポートいただける市内医療関係者との連携 

○スポーツをテーマとすることから、ご意見を参考に、市

内医療関係者との連携も模索してまいります。 

14 運営 

●交流人口の拡大や地域経済の活性化につな

げるためや、小中高生のスポーツ拠点、青少

年の健全育成、人口減少対策を目指すために

ですが、管理棟を中心としたハード面、ソフ

ト面の準備として以下のような整備も必要

ではないでしょうか。 

・移動手段の確保や宿泊施設との連携 

○移動手段については自転車及び自動車が中心になると

想定していますが、整備後の利用状況を見ながら、公共

交通事業者との連携を含めて検討してまいります。 

宿泊施設については、市内の施設を中心に連携に向けた

協議を進めてまいります。 
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15 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●サッカーグラウンドが出来ることは大変嬉

しく、ありがたいです。 
○整備にご賛同いただき、ありがとうございます。本パブ

リックコメントの結果を踏まえ、より良い施設となるよ

う今後も検討を続けてまいります。 
16 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●愛媛県はサッカー場が少なく大人から子ど

もまで渇望しておりますので計画の実現を

応援します。  

17 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●せっかく作るのであれば、天然芝ではなく、

人工芝が良いかと思います。その理由は、 

1 天然芝は、管理の為に養生期間や使用時間

の制限などが必要となる為、地域の子ども達

が気兼ねなく使えない可能性が出てきます。

人工芝なら時間を気にせず稼働できる。 

2 天然芝は管理が大変で人件費がかかる上、

水も大量に必要なことからランニングコス

トが掛かります。（人工芝なら維持費はほぼ

不要で耐用年数は約１５年） 

3 プロ選手も使用出来るような使用というこ

とですが、人工芝でも施工の仕方で膝等に負

担が掛からないような施工方法がありヨー

ロッパのプロクラブでも練習グラウンドは

人工芝になってきております。（下地にアス

ファルトやコンクリートを使用しない施工

○交流人口の拡大や地域経済の活性化が本市の重要課題

となる中、プロチームと子ども達との交流やトレーニン

グマッチ、各種の大会の開催、市内外への PR など、ソ

フト面の充実を図る上で、天然芝に優位性があると考え

ており、整備コストと維持管理コストを合算した全体コ

ストの比較においても人工芝に明らかな優位性は認め

られないことから、天然芝を選定しました。 

専門業者により天然芝をプロが使用できるレベルで管

理することで、日常の利用においても地域の子ども達を

はじめ、シニア世代までの幅広い世代が怪我をしにくい

プレー環境を将来にわたって提供し、本市のシンボルと

なるサッカーグラウンドにしていきたいと考えていま

すので、ご理解いただけましたら幸いです。 
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方法） 

4 人工芝も最近では天然素材のものがあり、

充填剤もゴムチップから胡桃の殻や椰子を

使ったものに変わってきております。人工芝

の切れ端やゴムチップが海に流れてマイク

ロプラスチックになることもなく、環境に配

慮したものを使用すれば河川敷にも適して

いると思います。 

18 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●もしサッカーグランドを新設するのであれ

ば天然芝とありましたが、人工芝をお願いし

たいと思います 

→理由としては天然芝の管理と、使用期間が

限定される為、その管理の予算はどのように

計画されているはわかりませんが、天然芝よ

り簡易の人工芝の方が予算及び管理も容易か

と思います 

 

○交流人口の拡大や地域経済の活性化が本市の重要課題

となる中、プロチームと子ども達との交流やトレーニン

グマッチ、各種の大会の開催、市内外への PR など、ソ

フト面の充実を図る上で、天然芝に優位性があると考え

ており、整備コストと維持管理コストを合算した全体コ

ストの比較においても人工芝に明らかな優位性は認め

られないことから、天然芝を選定しました。 

専門業者により天然芝をプロが使用できるレベルで管

理することで、日常の利用においても地域の子ども達を

はじめ、シニア世代までの幅広い世代が怪我をしにくい

プレー環境を将来にわたって提供し、本市のシンボルと

なるサッカーグラウンドにしていきたいと考えていま

すので、ご理解いただけましたら幸いです。 
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19 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●フットサル場の新設をお願いします。鳥観図

を拝見いたしましたが、サッカー場 2面と少

年サッカー用？のコート 1面でした。東温市

は東温 K-Luzという全国大会にも出場したこ

とのあるチームもあり、セルジオ越後杯とい

う 30 年程続く大会を続けており、フットサ

ルは東温市にとっても身近なスポーツにな

りつつあります。大人になっても身近に少人

数にできるスポーツとして需要はあります

し、以前より競技としてのフットサルは認知

度が高まりましたが、必ずサッカーにフット

サルは必要な要素があるのでぜひお願いし

たく。 

○今回の整備箇所の面積等から、広大な面積を要するサッ

カーグラウンドとしての整備が最適と判断しました。 

整備後の利用用途としてはサッカーに特化することを

想定していますが、ご意見のとおり、フットサルはサッ

カーに近いスポーツであると認識していますので、今後

の運用管理の中で、フットサル場としての利用について

も検討してまいります。 

20 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・サッカーグラウンドにチームベンチのスペー

ス確保と堤防を利用した観客席の整備。 

○広大ではありませんが、チームベンチのスペースは確保

しています。また、堤防の一部にフラットな部分を造成

し、簡易テント等を設置して応援できるよう設計してい

るほか、堤防上の現自転車道は、整備後は公園の一部と

して、観戦スペースとして利用していただけるよう計画

しています。 
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21 

サッカ

ーグラ

ウンド 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・ラグビーポール（組立式）が設置可能な整備。 

○現時点では、整備後の利用用途はサッカーに特化する予

定としています。ご意見を参考に、今後の運営管理にお

いて、ラグビーの練習等への利用について検討します

が、ラグビーポールが設置可能な設備の整備は予定して

おりません。 

22 

シクロ

クロス

コース 

●具体的な設備要望の提案をしますので検討

ください。 

・シクロクロスコースについては、陸上競技の

クロスカントリートレーニングにも有意義

な施設となと考えられ、陸上競技も市内の学

校では活発なことから、110m程度の陸上用の

練習レーンの設置。 

○シクロクロスコースについては、同競技が行われていな

い間の利用については創意工夫が必要と考えているこ

とから、ご意見を参考に、利用形態について検討してま

いります。 

 


